



Antwort auf den Schrei der Erde

Schwesterngemeinschaft Caritas Socialis
1090 Wien, Pramergasse 9
(Zentrale, Sitz der Generalleitung)
www.cs-schwestern.at

Bei unserer letzten Generalversammlung (2019) setzten wir Schwestern der Caritas Socialis uns intensiv mit dem Thema Schöpfungsverantwortung auseinander. Es ist uns ein Anliegen, uns für Bewusstseinsbildung für eine ökologische Umkehr einzusetzen.

Unsere Beiträge zur Bewahrung der Schöpfung:

- Austausch in Gruppen innerhalb der Schwesterngemeinschaft wie Schöpfungsverantwortung im Alltag konkret gelebt werden kann (Mülltrennung, Vermeidung von Plastik, umweltfreundliche Wasch- und Putzmittel, nachhaltiger Einkauf, Energiesparen, etc.)
- Gemeinschaftstagung aller Schwestern: intensive Auseinandersetzung mit Themen der Amazonassynode
- Planung der Errichtung von Photovoltaikanlagen in unseren Häusern in Österreich und in Brasilien
- Engagement als „Religions für Future“ bei „Fridays for Future“
- Gestaltung von diversen Gottesdiensten zum Thema Schöpfungsverantwortung
- Mitgestaltung eines Adventkalenders in der Pfarre Rossau zum Thema Laudato Si´
- Teilnahme an einem Austausch zur Enzyklika Laudato Si´ mit engagierten jungen Christ:innen

Einrichtungen der CS Caritas Socialis GmbH
Oberzellergasse 1
1030 Wien
www.cs.at

Die CS Caritas Socialis hat sich als verantwortungsvolle Arbeitgeberin das Ziel gesetzt, Nachhaltigkeit als integrierten Bestandteil des Unternehmens zu sehen. Nachhaltigkeit trifft uns in allen Bereichen vom Einkauf bis zum Bau

neuer Pflegeeinrichtungen, von der Müllentsorgung bis zur Zu- und Abfahrt an den Arbeitsplatz. Wir wollen mit unserem Focus auf Nachhaltigkeit einen Beitrag zur Schöpfungsverantwortung leisten.

- Die Kapelle der CS Caritas Socialis Rennweg trägt seit 1.9.2022 den Namen „Schöpfungskapelle“
- Putzmaschinenauswahl, die mit weniger Putzmittel auskommt bzw. weniger bis gar keinem Putzmittel reinigt und trotzdem die Hygienevorschriften eingehalten werden können
- Putzmittelauswahl generell auf sehr gut abbaubare Putzmittel
- Solarpanäle am Dach der CS Kalksburg (neues Pflegeheim, Eröffnung September 2023)
- Heizung erfolgt mit Erdwärme
- Beginn des Umstellens der 50 Dienstautos auf E-Autos
- Wir fördern nachhaltige Anreise in die CS Kalksburg: kleines Klimaticket und Jobfahrrad angedacht
- Energieverbrauch senken: systematische Überwachung der Temperatur in den Allgemeinflächen und Büroflächen; Absenken der Temperaturen auf maximal 22 Grad im Arbeitsbereich der Mitarbeiter:innen; Allgemeinflächen, wie Eingangsbereich Temperaturabsenkung
- Bewusst gesund- Initiative: vegetarische Menüs, gesunde Drinks
- Neuer Schwerpunkt in der CS Kalksburg: Nahrungsmittel aus der Region „Radeln für die Wadln“: Radständer für die Mitarbeiter:innen zum Abschließen, dass die Elektrofahrräder nicht gestohlen werden

Die CS Caritas Socialis ist ab 2024 verpflichtet, einen Nachhaltigkeitsbericht zu erstellen. Wir haben bereits mit dem NPO Institut eine Analyse in Auftrag gegeben und haben bereits auch die Ergebnisse, auf welche Parameter wir besonders achtgeben müssen.